



Lettre d'information N° 3, Septembre 2012

ELECTIONS COMMUNALES : la formation des stagiaires, c'est aussi apprendre à être citoyen.

Dans ce numéro :

Ils parlent de Chantier	2
« Les P'tits Loups », une rentrée tant attendue	3
Interview de Véronique, ancienne stagiaire	4
Visite du Familistère de Guise	5
Animations d'été : reportage de TéléSambre	6
Les CV animés en ligne	6

Chantier c'est d'abord un centre de formation d'adultes peu qualifiés. En vue de leur réinsertion professionnelle.

Notre pédagogie utilise le travail réel sur le terrain comme moteur principal de la formation. L'objectif est de faire acquérir les compétences techniques nécessaires pour re-trouver un emploi.

Mais la formation n'est pas que technique. Nous

voulons préparer les stagiaires à leur rôle de citoyen. C'est pourquoi dans la perspective des prochaines élections communales, nous préparons les stagiaires à mieux comprendre le rôle d'une commune, des partis politiques et de ses élus.

Les 12 et 19 septembre prochain, nous avons invité quatre candidats démocratiques actuellement représentés au conseil communal de

la Ville de Charleroi. Ils viendront séparément, chacun pendant une heure trente, expliquer leur projet et la spécificité de leur parti.

Merci à Paul MAGNETTE pour le PS, Véronique SALVI pour le CDH, Anne CATTIEZ pour Ecolo et Ornella CENCIG pour le MR d'avoir accepté notre invitation.

Pierre MOREAU, administrateur délégué

1. **Paul MAGNETTE**, Ministre des Entreprises publiques, de la Politique scientifique et de la Coopération au développement, chargé des Grandes Villes



2. **Véronique SALVI**, députée CDH et échevine de la petite enfance à la Ville de Charleroi.



3. **Anne CATTIEZ**, conseillère communale de la Ville de Charleroi.



4. **Ornella CENCIG**, échevine des Affaires économiques et de l'économie sociale de la Ville de Charleroi.



Ils parlent de Chantier ...

Le 2 juillet dernier, nous remettons les attestations de fin de formation à nos stagiaires. A cette occasion, une réception était prévue, en présence du Conseil d'Administration et de candidats aux élections communales. Nos stagiaires ont été mis à l'honneur par le journal L'Avenir :



L'ASBL Chantier délivre ses attestations - 04/07/2012

Marcinelle -

L'ASBL Chantier a mis à l'honneur 51 stagiaires qui ont suivi des formations dispensées par l'entreprise de formation par le travail.



Les stagiaires de la promotion 2011-2012, à l'ASBL

Chantier, sont satisfaits. La fierté et la joie pointent dans les regards de ceux qui, lundi après-midi, sont venus recevoir leurs attestations et leurs certificats.

Chantier est une entreprise de formation par le travail (EFT) qui montre qu'un public adulte non qualifié peut réussir et se remettre debout si on rassemble plusieurs ingrédients, comme la motivation et le lien permanent entre la théorie et la pratique.

Reconnue et subventionnée par la Région wallonne, l'ASBL présidée par Jacques Lefèvre organise des formations dans le secteur du bâtiment, en services aux personnes ainsi que pour l'accueil de l'enfance et de la petite enfance. Chômeurs ou bénéficiaires du revenu d'intégration sociale peuvent s'y inscrire. Avec son attestation de réussite, le stagiaire poursuit ses efforts et s'inscrit dans une formation qualifiante du Forem, de Promotion sociale, en PME.

Ils ont réussi

En formation «bâtiment», les stagiaires acquièrent, sur chantier, des compétences en maçonnerie, plafonnage, carrelage tout en suivant une formation générale et sociale. Actuellement, ils rénovent les bureaux du Passage 45 pour le CPAS de Charleroi. Cette année, 6 attestations leur sont décernées.

La formation «services aux personnes» améliore les compétences d'un public fragilisé qui trouve ainsi accès aux métiers de repasseuse professionnelle, aide ménagère, technicienne de surface, ou encore personnel de lingerie. Huit stagiaires de l'association ont reçu une attestation dans ce domaine.

La formation «enfance et petite enfance» apprend aux stagiaires à s'occuper des enfants de 2 1/2 ans à 12 ans. Cela leur permet de se lancer, en septembre, dans une 2e année de formation pour devenir «auxiliaire de l'enfance» et travailler dans les crèches, les garderies extrascolaires, les plaines de jeux, les écoles de devoirs. Ils sont 37 stagiaires à avoir reçu leur attestation pour cette formation lundi.

Leur intégration professionnelle pourra bénéficier d'un coup de pouce supplémentaire : Chantier permet depuis peu d'apprendre à réaliser son CV sur DVD.

ASBL Chantier, 071/56 04 31

Pol RECTEM (L'Avenir)

« Les P'tits Loups »...une rentrée d'été tant attendue.

Après plusieurs mois de travaux, notre nouvelle crèche a ouvert ses portes ce lundi 20 août sur le site de notre asbl situé à Marcinelle au numéro 51, rue Vieille Place.

Cette nouvelle infrastructure nous permettra d'accueillir très prochainement une douzaine de nouveaux joyeux chérubins. Elle passera en effet d'une capacité d'accueil de 10 enfants (taux d'occupation lorsqu'elle était implantée sur le site de Monceau – Fontaine), à 22 enfants d'ici la fin de l'année 2012. L'extension sera progressive afin de permettre aux bambins et à leurs parents de se familiariser en douceur à ce nouvel environnement.

En effet, la nouvelle crèche a opté pour un concept tout à fait novateur en matière de structuration et d'organisation. Les différents espaces de repas, jeux, repos, détente, loisir ne sont pas cloisonnés. L'espace de vie est situé de manière centrale, autour duquel s'articulent les autres espaces. Cette option permet une fluidité en ce qui concerne les différents temps de la

vie quotidienne. Chaque enfant y évolue à son rythme, il passe librement de l'un à l'autre, sans échapper à la vigilance des puéricultrices. Ce concept permet à l'enfant de développer une certaine autonomie tout en étant entouré et sécurisé par la mise en place de repères. Les enfants de tous âges se croisent tout au long de la journée même si des espaces d'activités plus « spécifiques » leur sont offerts, comme par exemple le module de stimulation des cinq sens à destination des plus grands.

Dans la foulée de notre extension, l'engagement d'une infirmière, Françoise Navarre, nous permettra de nous rapprocher davantage du concept de « soutien à la parentalité » par un suivi plus personnalisé de la santé des enfants et d'offrir un service supplémentaire par la mise en place d'une consultation médicale pour nourrissons.

Autre point fort de notre « Projet d'accueil » et pas des moindres : la diversité et la mixité. La crèche est ouverte à toute famille

demandeuse d'un lieu d'accueil sans aucune forme de discrimination. Si notre choix s'est porté sur l'implantation d'un nouveau bâtiment, adossé à nos locaux actuels, c'est bien dans le but d'offrir un service de proximité à la population de notre entité. Ce service étant tout aussi primordial pour soutenir les parents de jeunes enfants en formation au sein de notre EFT.

Enfin, l'augmentation de la capacité d'accueil et la proximité avec notre EFT, permettra de développer un projet « formatif » tout à fait adapté aux stagiaires ayant opté pour la formation en « accueil de la petite enfance » au sein de l'asbl. Lieu privilégié d'apprentissage pour de futur(e)s accueillant(e)s d'enfants ou auxiliaires de l'enfance.

Isabelle JOURDAIN,
Coordinatrice pédagogique et
directrice de la crèche.



Interview d'une ancienne stagiaire service aux personnes : Véronique Hubinon

Véronique HUBINON est une ancienne stagiaire de Chantier. Elle a suivi la formation services aux personnes et l'a achevée en 2012.

Pourquoi as-tu décidé de t'inscrire en formation à Chantier?

Véronique : Parce que j'ai toujours aimé travailler et j'avais envie de me former. A l'époque, mon compagnon était stagiaire dans la filière bâtiment et c'est ainsi que j'ai découvert Chantier.

Pourquoi as-tu choisi la filière services aux personnes?

V. : Le nettoyage en général est un métier que j'aime, j'avais déjà été formée à ce type d'activité et je souhaitais me remettre à niveau.

Qu'as-tu appris lors de ta formation?

V. : J'ai surtout acquis des compétences techniques que je



n'avais pas auparavant.

A part les acquis techniques, que retiens-tu de ton passage à Chantier?

V. : J'ai passé d'excellents moments avec les autres stagiaires ainsi que les membres du personnel. La formation était également très intéressante au niveau théorique.

As-tu décroché un emploi suite à ta formation ?

V. : Oui, j'ai un contrat à durée indéterminée à trois quarts temps.

Pour quelle entreprise travailles-tu?

V. : Je travaille pour la société de nettoyage « IRIS ».

En quoi consiste ton travail?

V. : Je nettoie principalement de grands espaces, des bâtiments administratifs, des banques, ...

Quels sont tes projets futurs?

V. : Je me concentre sur le présent et sur mon emploi actuel que je souhaite garder le plus longtemps possible.

Quel conseil donnerais-tu aux stagiaires actuelles de la filière services aux personnes?

V. : Je garde un très bon souvenir de ma formation et en plus, grâce à cette formation j'ai à présent un emploi. Il ne faut jamais baisser les bras!

Mélanie Meurant



Dernière minute !

Cette année, Chantier participe aux mérites associatifs 2012 dans la catégorie intergénérationnel. Pour soutenir ce projet, vous pouvez voter ici

<http://www.mpa80.be/Merites-associatifs-2012-votez-en.html> jusqu'au 6 septembre!

Visite du Familistère de Guise

Le 14 août dernier, les membres du Conseil de gestion de l'asbl ont visité le familistère de Guise. Situé en Picardie, ce familistère est l'œuvre de Jean-Baptiste Godin, l'un des pères de l'économie sociale.

Cet ouvrier serrurier, issu d'une famille modeste, était en quête de justice sociale. A force de détermination, il mène à bien son projet, devient chef d'entreprise et bâtit, à côté de son usine de poêles, une cité de 2000 habitants, appelée le Familistère.

Outre l'emploi, Godin offre à ses employés, le logement, l'instruction de leurs enfants, du temps et des activités de loisir. Une piscine est d'ailleurs mise à disposition des résidents. Godin ne s'arrête pas là, puisqu'en travaillant pour son usine, les employés cotisent par la même occasion pour acquérir une partie du capital de l'entreprise.

Toute personne travaillant pour l'entreprise avait droit à un logement au Familistère. Les appartements étaient modulables

et permettaient aux familles de garder la même habitation lors de l'arrivée de nouveau-nés ou lorsque les enfants quittaient le domicile parental.

Les habitants du Familistère bénéficient d'une nourricerie et d'une garderie pour leurs enfants. On y trouve aussi un théâtre, lieu d'apprentissage et de rassemblement pour la communauté.



Bien sûr, tout cela peut apparaître aujourd'hui comme une gestion patronale paternaliste. Mais pour les années 1860, ce fut une évolution considérable : l'idée des coopératives et celle de la sécurité sociale était née.



Le Familistère de Guise en chiffres ...

495 appartements sont aménagés dans l'ensemble des cinq pavillons avant 1918.

1748 personnes habitent au Familistère en 1889.

482 enfants fréquentent les écoles du Familistère en 1889.

4000 modèles d'appareils et d'accessoires sont fabriqués par la Société du Familistère en 1914.

1526 employés travaillent dans les usines de la Société du Familistère en 1887.

2500 est le nombre record d'employés de l'Association du Familistère en 1930.

Guise se trouve à une centaine de kilomètres seulement de Charleroi. Pour obtenir des renseignements complémentaires sur cette belle initiative de notre histoire sociale, jours et heures d'ouverture, visites guidées etc.... allez sur le site : www.familistere.com



Les animations d'été : reportage de Télésambre



Rue de la Vieille Place 51
6001 Marcinelle

071/56 04 31
lettre.information@eftchantier.be

Depuis 1994 notre ASBL organise des animations de vacances pour les enfants de 2,5 ans à 12 ans de à Fontaine l'Évêque. Les différentes activités réalisées mettent l'accent sur la manipulation concrète et l'apprentissage par le jeu et le plaisir.

Très appréciées, les activités de juillet et août de cette année portaient sur : les marionnettes et les petits voyageurs. Une équipe de Télésambre a réalisé un reportage sur le travail de notre équipe, pour le plus grand plaisir des enfants. Les enfants ont répondu avec joie aux questions des journalistes.

Toute l'équipe est impatiente de retrouver cette ambiance festive lors des prochaines animations du congé scolaire de Toussaint.

Pour visionner le reportage en ligne, cliquez sur ce lien :

<http://telesambre.rtc.be/content/view/15042/166/>



Retrouvez-nous sur le web!

www.eftchantier.be



Les premiers CV animés sont en ligne!

En mettant en place un partenariat avec l'asbl Concordances, nous avons permis à certains stagiaires de réaliser un CV animé.

Filmés en situation de travail, ils peuvent prouver leurs compétences à de futurs employeurs. Cette série de CV Vidéo produite par l'asbl Concordances est inaugurée avec Chantier et les profils de Rita, Aide-soignante : http://concordances.be/rita_vinci.php et Kwasi, Ouvrier polyvalent en bâtiment et espaces verts : http://concordances.be/kwasi_addae.php

Les prochains CV publiés seront ceux des stagiaires petite enfance.



Chaque mardi à 14h, « Chantier » organise une séance d'information sur ses différentes formations en bâtiment, petite enfance et service aux personnes. La séance se déroule dans nos locaux, situés rue de la Vieille Place n°51 à Marcinelle.

Prière de s'inscrire préalablement au 071/56 04 31.

Faites connaître cette lettre d'information à vos contacts !

Avec le soutien de :

